
1ª ATA - REUNIÃO DE IMPLEMENTAÇÃO DO 

COMITÊ  INTERINSTITUCIONAL EM SEGURANÇA PÚBLICA DE JEQUIÉ 

Aos 27 de julho de 2015, no auditório da Câmara de Dirigentes Lojistas - CDL, situado

na  Rua  07  de  setembro,  07,  Centro,  Jequié,  foi  realizada  a  primeira  reunião  de

implementação  do Comité Interinstitucional de Segurança Pública - CISP, da regional

de Jequié, pelos Promotores de Justiça Rafael de Castro Matias e Gilmara Espírito

Santo  Carvalho  Barretto,  titulares  da  4ª  e  6ª  Promotorias  de  Justiça  de  Jequié,

respectivamente,  onde  estiveram  presentes:  Flávio  Pereira  da  Costa  Matias,

Procurador da Repúbica; José Machado Ramalho Júnior, Chefe da 3ª Delegacia da

PRF, Fabianno Almeida da Silva, Policial Rodoviário Federal; Carlos Miguel de Almeida

Filho,  Comandante  do 8º GBM; Bruno André Faneli Moreira Aguiar, 8º GBM,  Helenito

Martins  Santos  representando  a  Prefeitura  de  Apuarema;  José  Alves  Neto,

representando os municípios de  Itagi e Dário Meira; Paulo Santos, Controlador Interno

de Itagi, Ricardo  Cesar Santana Lima, Comandante  do 19ºBPM;  Sérgio  dos Santos

Filho,   19ºBPM , Ary  Santana, representando a Loja Maçônica União Beneficente,

Lana Kele Bartilote  Fonseca, representando o  Conselho Tutelar de Jequié; Claudia

Virgínia  de  Castro  Oliveira,  Coordenadora   do  Centro  Regional   de  Referência  à

Mulher-  CRRM;  Joselinda   Silva  Santana,  Psicóloga  do  CRRM;  Jorgeane  Nadege

Mascarenhas,  advogada  do  CRRM;  Alessandra  Cristina  Pimentel  da  Cunha  Pinto,

Delegada  de  Polícia  Titular  da  DEAM;  Cristiano   Marcos   Pitangueira  Mangueira,

Delegado Titular  da Territorial de Jequié; Vinícius Oliveira, Diretor do Conjunto Penal

de Jequié; Zélio Almeida Borges, Coordenador  Regional  do Departamento  de Polícia

Técnica, Nasser Barros, Vereador do Município de Ipiaú, Edson Silva Souza, Prefeito

de Jitaúna, Jean  Kleber  da Silva Cunha, Presidente da  Câmara de Vereadores de

Jitaúna; Padre Estevão  dos Anjos Leal, Pároco da Igreja Católica; Américo Souto  de

Almeida, Coordenador da  Central de Apoio e Acompanhamento às Penas e Medidas

Alternativas–CEAPA;   Agenor  Pereira  Nery  Junior,  Presidente  da  Subseção  da

OAB/Jequié e Maia  Gelman, Defensora  Pública. A reunião foi iniciada pela Promotora

de Justiça Gilmara Espírito Santo Carvalho Barretto explicando o motivo do encontro e

da importância do trabalho em grupo, uma vez que todos os órgãos presentes exercem



o mesmo papel  frente à sociedade.  Logo após foi  dada a palavra ao Promotor de

Justiça  Raimundo  Moinhos,  Coordenador  do  Centro  de  Apoio  Operacional  de

Segurança  Pública  e  Defesa  Social- CEOSP,  que  na  sua  exposição  falou  da

importância  da participação de diversos órgãos discutindo sobre a segurança pública

que não se resume exclusivamente a atividade policial,  bem como da necessidade de

uma estratégia de atuação e  em seguida ao Promotor de Justiça Gilber Santos de

Oliveira, Gerente do Projeto Segurança Pública Integrada e Regionalização do CISP,

tendo  abordado  como  deverá  acontecer,  dinâmica  de  reunião,  desenvolvimento  e

objetivo do Comitê; O Comitê de Segurança Pública tem como principal objetivo discutir

assuntos voltados à violência e cada órgão, dentro de sua atribuição realizar atividades

que  combatam  a  violência;  o  Promotor  abordou  que  será  confeccionada  ata  e

encaminhada por e-mail, a fim de que cada um possa fazer as intervenções que achar

que  não  foram  abordadas  no  texto;  após,  fez  leitura  das  estratégias  do  CISP  e

argumentou que o espaço do Comitê é a discussão da segurança pública na região de

Jequié; Dr. Gilber relatou sua experiência ao ter participado da instalação do Comitê

Interinstitucional   em  Senhor  do  Bonfim,  Irecê  e  Serrinha;  exemplificou  ações

específicas desenvolvidas no município de Serrinha após a adesão e implementação

do  CISP,  o  que  gerou  diminuição  dos  crimes  violentos;  abordou,  ainda,  que  nas

reuniões mensais os problemas eram colocados e as ações necessárias para combatê-

las; dando continuidade, solicitou que os presentes se apresentassem e fizessem as

colocações que entendessem necessárias. O senhor Carlos Miguel de Almeida Filho,

Comandante  do 8º GBM parabenizou a iniciativa do Ministério Público e mencionou a

satisfação e disposição no engajamento do projeto;. O Major Santana, Comandante do

19º BPM  assim como o procurador da República  também parabenizaram a  iniciativa

do Ministério Público Estadual  em instalar o Comitê para discutir com outros órgão

problemas relacionados à segurança Pública, Representantes  do Legislativo de Ipiaú

também parabenizaram a iniciativa, relataram o aumento dos índices de violência no

município de Ipiaú onde  sugeriram que também houvesse um CISP,  na oportunidade

foi  esclarecido  que o CISP é regional  mas nada impediria a implantação de outro

projeto, o Comunidade Legal, também de iniciativa do Ministério Público;  a Dra. Maia

Gelman destacou o papel  social  da Defensoria pública na segurança pública e em

especial  na  execução penal.  Por  fim,   Dr.  Gilber  Santos  de Oliveira,  Dra.  Gilmara



Carvalho Barretto e Dr. Rafael Matias  falaram que esta é a primeira  reunião e pontua

que  paralelo  ao  CISP  poderão  ser  realizadas  outras  atividades  voltadas  para

segurança da comunidade; ressalta que o presente momento é de análise, leitura e

reflexão, informando que encaminhará a ata, bem como o regimento interno para que

todos  possam  ter  conhecimento  do  programa  e  refletir  quais  assuntos  são  mais

importantes para a primeira discussão, opinando para que fosse realizada uma reunião

mensal. Todos concordaram com a proposta, ficando acordado que a próxima reunião

acontecerá  no  dia  31  de  agosto  de  2015,  às  09  horas,  no  auditório  do  8º

Grupamento  de Bombeiros Militares, situado na Praça Professor Antônio Félix

Brito,  s/nº, bairro São Luiz, Jequié,  ficando desde logo, todos cientificados.


